
Chronicus - zur Zeit gehörig   

 
 ____________________________________________ 

 

Protokoll der siebten ordentlichen Generalversammlung des 

Vereins Chronicus 

vom 29. April 2023, von 10.30 – 11.30 Uhr 

im Brauistübli, Hochdorf 
Vorsitz: Ivo Keller, Präsident 

Protokoll:  Bruno Bucher 

Anwesend: 25 

 

Traktanden: 

 1. Begrüssung / Einstimmung 

 2. Wahl des Stimmenzählers 

 3. Jahresbericht des Präsidenten 

 4. Jahresrechnung 2022 

 5. Budget 2023 und Festsetzung des Jahresbeitrages 

 6. Tätigkeitsprogramm 

 7. Überprüfung / allfällige Änderung der Statuten 

 8. Mutationen / Verabschiedungen 

 9. Anträge und Verschiedenes / Diskussion 

     Begegnung bei kleinem Imbiss 

 

Traktandum 1 

Der Präsident, Ivo Keller, freut sich die Anwesenden zu begrüssen und für ihre Teilnahme an 

der GV zu danken.  

Maria Hess leitet über zu einer spirituellen Einstimmung mit einem Lied von Ute Ullrich mit 

dem Titel: „Lieb dich und leb“ (Der Liedtext ist an das Protokoll angehängt.) Wie der Titel 

ausdrückt, ist es wichtig, auf sein Herz zu hören und nicht immer andern gefallen zu wollen.  

 

Traktandum 2 

Der von Ivo vorgeschlagene Urs Fischer ist allen genehm. Er zählt 25 Anwesende, davon zwei 

Gäste. Absolutes Mehr: 12 

 

 

Traktandum 3 

Präsident Ivo Keller zeigt ein seinem Jahresbericht die Tätigkeiten von Chronicus auf, alle 

anschaulich mit Fotos unterlegt.  

 



- Die drei Abendspaziergänge von Baldegg nach Gelfingen fanden traditionsgemäss statt. 

 

- Besinnungstag mit Franz Pfulg: Am Samstag, 11. Juni hat Franz den Vorstand und die                                

  Trauerbegleiterinnen zu einem Ausflug in die Heimat seiner Kindheit, dem Entlebuch,    

   eingeladen. Die Kapelle Holzwäge war auf seine Initiative vor gut 30 Jahren erbaut worden.     

   Sie ist ein Kleinod innerhalb der sanften Hügellandschaft und lädt zur stillen Betrachtung  

   ein. Franz hat uns eindrückliche Erlebnisse aus seiner Kindheit erzählt. 

 

 - Der Allerheiligen-Abend. Dieser hat einen festen Platz gefunden in unserem Vereinsjahr.   

   Dieses Mal begleitete uns Rudi Mayer, der Mann von Ruth Mayer-Richert, in den Abend  

   hinein. Sein Thema: Gleitschirmfliegen, welches er seit Jahren mit grosser Leidenschaft  

   ausübt. 

 

Der Jahresbericht wurde einstimmig angenommen.  

 

Traktandum 4 

Alexandra Affolter informiert die Versammlung über die wirtschaftliche Seite des Vereins. 

Dem Ertrag von Fr. 2527.00 stehen Ausgaben von Fr. 2189.15 gegenüber. Das ergibt eine 

Zunahme von Fr. 337.85. Die Bilanzsumme per 31.12.2022 beträgt somit 8‘922.45. 

Die Revisorin, Irmgard Gassmann verliest ihren Bericht und hält fest, dass die Kasse korrekt 

geführt ist. Sie dankt Alexandra für ihre Arbeit und empfiehlt Décharge, welche einstimmig 

gewährt wird.  

 

Traktandum 5 

Wir schlagen vor, den Jahresbeitrag unverändert bei Fr. 30 zu belassen, was einstimmig 

angenommen wird.  

 

Traktandum 6 

Maria Hess, verantwortlich für die Aktivitäten, dankt Erna Horat, Ruth Mayer und Ivo Keller 

für ihr Engagement im Trauerkreis. Sie gibt Einblick in eine erwärmende Episode, die sich im 

Trauerkreis abgespielt hat. 

  

Der Weihnachtsanlass des Trauerkreises wird dieses Jahr nicht angeboten, da die Resonanz 

zu klein war.  

 

Die drei Abendspaziergänge werden wieder durchgeführt 15.05 / 06.07/ 06.09. 

 

Das Thema für das Herbst-Referat in diesem Jahr wird ‘Sternenkinder‘ sein. 

 

Anlässe mit Linard Bardill und Eugen Drewermann haben wir im Fokus. Diese müssten 

öffentlich sein, da sonst das Budget gesprengt würde. 

Auch der Workshop, der bis anhin nicht zustande kam, ist nicht gestrichen.  



Allerheiligen 

Anita Rast, Hebamme in Hochdorf, wird uns begleiten. 

 

Traktandum 7 

Eine Statutenänderung wird nicht gewünscht. Wir sind auf Kurs. 

 

Traktandum 8 

Aktuell zählt der Verein 79 Mitglieder. 59 sind Abonnenten des Newsletters. 

 

Edith Theiler hat ihren Rücktritt als Kassierin vor zwei Jahren vollzogen. Alexandra Affolter 

hat ihr Amt übernommen und Edith blieb als Beisitzerin im Vorstand. Auf diese GV hin hat 

Edith auch dieses Amt abgegeben. 

Ivo Keller verdankt ihr siebenjähriges Engagement für den Verein und ihre stets grosszügige 

Gastfreundschaft.  

Edith dankt für die offene Kommunikation innerhalb des Vorstandes und die angenehme 

Zusammenarbeit.  

Sie wünscht, dass der Vorstand wieder durch eine Beisitzerin oder einen Beisitzer ergänzt 

werde. Ihr Posten soll auf die nächste GV wieder besetzt werden. 

 

Traktandum 9 

Marianne Burkart informiert uns über ihre beruflichen Veränderungen. Sie ist am Aufbau  

eines Musikateliers in Kleinwangen, wie auch einer spirituellen Sterbebegleitung. 

 

Planung einer neuen Aufbahrungs- und Abdankungshalle in Hochdorf. Diese hat neu fünf 

Aufbahrungsräume und einen Abdankungsraum und kann so viel besser und individueller 

genutzt werden. Ivo Keller, Ruth Mayer-Richert und Edith Theiler haben sich dafür engagiert. 

 

Strassenfest in Hochdorf: Am 6. Mai fand erstmals ein Strassenfest in Hochdorf statt. Wir 

hätten dabei gerne auch unseren TrauerKreis präsentiert. Das hat leider nicht geklappt. Wir 

werden übers Jahr das Gespräch suchen, ob eine Teilnahme an diesem Fest sinnvoll ist.  

 

Mit einem Dankesgeschenk an die Vorstandsmitglieder schliesst der Präsident um 11.30 Uhr 

die Generalversammlung. 

 

Zum gegenseitigen lockeren Gespräch steht ein feiner Apéro bereit. Dieser wird gerne 

benutzt. 

 

 
 

Eschenbach, 12.05.2023 


